



Bayerischer Tischtennisverband
TV Miesbach – Bezirk OBB Süd
Sportwart: Hans-Peter Koller, Fliederweg 20, 83714 Miesbach
Tel. privat: 08025 / 4596, e-mail: koller.hp@t-online.de

Miesbach, 07.05.2019

2

Antrag an den Bezirkstag von OBB Süd am 01.06.2019 in Planegg

Einführung des Braunschweiger Systems in allen Bezirksklassen der Jungen (also nicht in beiden Bezirksligen bzw. der Bezirksoberliga) und in der Bezirksoberliga der Mädchen zur Spielzeit 2019/2020

Werte Sportkameradinnen und Sportkameraden,

nicht nur der Nachbar-Bezirk OBB Nord hat das Braunschweiger System eingeführt und nach einem Jahr die Vorteile herausgekehrt. Soweit gleichlautende Anträge an den verschiedenen Bezirkstagen positiv enden, werden zur kommenden Saison 2019/2020 mehr als die Hälfte der 16 bayerischen Bezirke in den Nachwuchs-Bezirksklassen der Jungen das Braunschweiger System nutzen.

Eine Kurzfassung des Braunschweiger Spielsystems (ohne Anspruch auf Vollständigkeit):

- Eine Mannschaft kann sowohl mit drei, als auch mit vier Spielern antreten.
- Es werden alle zehn Begegnungen ausgetragen. Somit kommt jeder Nachwuchsspieler zumindest in zwei Einzeln zum Einsatz.
- Die Spieldauer ist in etwa kalkulierbar. Erfahrungswerte zeigen, dass mehr als zwei Stunden Gesamtspieldauer (an zwei Tischen) Seltenheitswert haben.
- Geringerer Aufwand für den Jugendbetreuer, da beim Ausfall eines Spielers (speziell beim Nachwuchs ja oft sehr kurzfristig) die Suche nach Ersatz entfällt. Kampflös abgegebene Begegnungen sollten somit zur Rarität werden.
- Eine Mannschaft kann in einer Ausnahmesituation sogar mit zwei Spielern antreten.

Einziger (vom Antragsteller erkannt) Nachteil:

Eine Mannschaft könnte bewusst mit nur drei Spielern antreten, also den „Vierten“ pausieren lassen, um die Erfolgsaussichten zu erhöhen.

Wortmeldungen aus unserem Bereich „Nordwest“, in dem bereits in der abgelaufenen Spielzeit 2018/2019 das Braunschweiger System zum Einsatz kam, sollten vor der Abstimmung erfolgen. Hier kam es auf jeden Fall in sechs verschiedenen Spielklassen zu einem einzigen kampflös abgegebenen Spiel. In den anderen Bezirksklassen in OBB Süd wurden 17 Begegnungen kampflös abgegeben. Exakt um 17 zu viel. Und eventuell entschließt sich ja auch ein Verein, in der „dünn“ besetzten Bezirksoberliga der Mädchen eine Mannschaft nach den Vorgaben des Braunschweiger Systems zu melden.

mit sportlichem Gruß